



Marc König
Der Rektor der Kanti am Burggraben freut sich auf den bevorstehenden Ruhestand.



Manuela Schwager
über den erfolgreichen Umbau in der Kita Gossau.



Simon Ehammer
Der Leichtathlet und seine Trainer wurden von Swiss Athletics ausgezeichnet.



Shaquille Bernhard
Der St.Galler Rapper nimmt am Finale der besten Nachwuchsmusiker der Ostschweiz teil.

St. Gallen | Gossau | Herisau | Sport | Events | Lifestyle | Community | Fotostrecken | Inserate

0 Kommentare

Facebook

Twitter

E-Mail

Gefällt mir 1

«Der Esel will keine Maske anziehen»

18.11.2020 05:00

Aus bekannten Gründen wird der Samichlaus auf Hausbesuche in St.Gallen verzichten

Die Klausgruppen St.Gallen werden die Kinder in diesem Jahr nicht Zuhause besuchen, sondern ihnen digitale Grüsse zukommen zu lassen. In einem kleinen Werbevideo erklären der Samichlaus und Schmutzli, dass sie zwar nicht persönlich vorbeikommen, man ihnen aber Zeichnungen, Basteleien, Gedichte oder Lieder per Whatsapp oder Post zusenden kann - alle die mitmachen, bekommen anschliessend eine kleine Überraschung per Post.



1/2 Beat Rüttsche als Samichlaus verkleidet. Regina Kühne

Digitaler Samichlaus «Seit über 30 Jahren laufe ich als Samichlaus von Haus zu Haus. Dies ist das erste Jahr in meiner «Samichlaus-Zeit», in der wir die Kinder und Familien nicht zu Hause besuchen können», erzählt Beat Rüttsche, der seit 15 Jahren Präsident der Klausgruppen St.Gallen ist. In allen vorherigen Jahren würden jeweils Besuche in der ganzen Stadt St.Gallen getätigt. «50 Prozent der Besuche sind Kinder und Familien, die für sich selbst einen Besuch anmelden und uns bezahlen, die restlichen 50 Prozent sind benachteiligte Familien oder einsame Senioren, welche beispielsweise von der Spitex angemeldet werden», so Rüttsche. Letztere würden dann

Leserhits

OnlinePlus Anzeige



Die ne
Ein
imm

LESER-REPORTER

Hast Du etwas Spannendes beobachtet?

Sende uns ein Bild oder

Video!

[Bild hochladen](#)

Jetzt



VERLEGERKOLUMNE

Lob des Menschenverstandes

Zu Beginn der weltweiten Corona-Pandemie wusste man noch recht wenig über das Virus. Immerhin stand fest, dass Covid-19 sehr ansteckend ist und in schweren Fällen einen Spitalaufenthalt nötig macht. Und auch das war bekannt: Für Menschen mit... [weiterlesen](#)

WISSEN

Wie aussagekräftig sind Corona-Tests?

Die Corona-Infektionen steigen rasant, gleichzeitig wird Kritik an den PCR-Tests laut. Wir zeigen, wie aussagekräftig die Tests wirklich sind. [weiterlesen](#)

MAJA TRATSCHT

jeweils neben dem klassischen «Samichlaus-Säckli» auch Lebensmittel-Gutscheine bekommen. «Diese Besuche sind für uns, Samichlaus und Schmutzli, und auch für die Engel sehr eindrücklich. Denn man erlebt im Halbstunden-Takt die verschiedenen Welten», so Rütsche weiter. Auch seien Besuche bei einsamen Senioren besonders schön: «Wir haben auch schon gehört, dass wir nebst der Spitex, die ein bis zweimal die Woche vorbeikommt, die einzigen Besucher im ganzen Jahr sind.»

Nicht das erste Mal vor der Kamera

«Bereits 2019 produzierten wir einen Werbefilm, bei dem wir nach weiteren Engeln (Kinder, von der 3. bis 6. Klasse, welche bei den Besuchen Singen und Gedichte aufsagen) suchten. So kamen die beiden Männer aus diesem Video auf die Idee, einen weiteren Video für diese spezielle Situation zu drehen – wir geben dem Esel die Schuld dafür, weil er die Maske nicht anziehen möchte», erklärt Rütsche. Nun können Kinder, oder auch Erwachsene, dem Samichlaus ihre Gedichte, Lieder, Basteleien oder Zeichnungen per Whatsapp oder per Post zukommen lassen. Bis zum 13. Dezember können noch Sachen eingesendet werden - doch das Ziel sei, dass alle im Vorhinein etwas zusenden, damit die Kinder pünktlich zum 6. Dezember ihre Überraschung im Briefkasten finden. Doch auch verspätete Einsendungen erhalten eine Überraschung.

Auch dem Samichlaus passieren Fehler

Verändert hätten sich die Kinder über die Jahre nicht besonders: «Die Klassiker sind immer noch, dass die Kinder besser folgen, mehr im Haushalt helfen, häufiger ihr Zimmer aufräumen und pünktlich ins Bett gehen sollen», erzählt Rütsche. Doch auch dem Samichlaus passiere mal ein Fehler, so auch Rütsche vor einigen Jahren bei einem Auftritt bei einem Familiengottesdienst in St. Georgen. «Gerade als ich fast fertig mit dem Umziehen war, fiel mir auf, dass ich meine Mitra, also den Hut, vergessen habe. Dann hatte ich entweder die Möglichkeit zu sagen, dass ich sie noch hole oder dass ich ohne Mitra in den Gottesdienst gehe.» So entschied sich Rütsche dazu, ohne Mitra in den Gottesdienst zu laufen. «Das Problem dabei ist, dass die Perücken extra so konstruiert sind, dass auf der Seite vom Kopf viele Haare sind und oben nur ein Netz - dass sah dann ziemlich lustig aus. Doch das Gute war: Meine Ausrede, dass ich ja ein alter Mann bin, brach direkt das Eis und so störte meine fehlende Mitra nicht mehr», lacht Rütsche. Informationen zu den Überraschungen und wie Sie sich anmelden können

unter: www.klausgruppen.ch

Von *Cynthia Sieber*

Bettflasche statt Badewanne

Ich kann mich wirklich nicht beklagen was meine Wohnsituation angeht. Das Casa Ambs lässt faste keine Wünsche offen was Schönheit, Aussicht, Katzentauglichkeit, Platz und Lage angeht. Aber ein kleiner Makel ist da eben schon und der wird immer.. [weiterlesen](#)

TIERLI-EGGE

Tierli-Egge

Kommentar schreiben

Verbleibende Zeichen 400

Die Redaktion behält sich vor, Kommentare nicht oder gekürzt zu publizieren. Dies gilt namentlich für ehrverletzende, rassistische, unsachliche, themenfremde oder pornografische Beiträge sowie Kommentare, die anderweitig gegen geltendes Recht verstossen. Über Entscheide der Redaktion wird keine Korrespondenz geführt.

Hinweis, Korrekturen? Melden Sie sich auf feedback@st-galler-nachrichten.ch

[nach oben ^](#)



St. Galler Nachrichten

[St. Gallen](#) | [Gossau](#) | [Herisau](#) | [Sport](#) | [Events](#) | [Lifestyle](#) | [Community](#) | [Fotostrecken](#) | [Inserate](#)

Titel

[Aarauer Nachrichten](#) | [Bodensee Nachrichten](#) | [Gossauer Nachrichten](#) | [Furttaler / Rümlianger](#) | [Herisauer Nachrichten](#) | [Kreuzlinger Nachrichten](#) | [Lenzburger Nachrichten](#) |

[Luzerner Rundschau](#) | [Neue Oltner Zeitung](#) | [Neue Oberaargauer Zeitung](#) | [Oberthurgauer Nachrichten](#) | [Rheintaler Bote](#) | [See- & Gaster Zeitung](#) | [St. Galler Nachrichten](#) |

[Toggenburger Zeitung](#) | [Frauenfelder Nachrichten](#) | [Unterland Zeitung](#) | [Weinfelder Nachrichten](#) | [Wiler Nachrichten](#) | [Winterthurer Zeitung](#) | [Zofinger Nachrichten](#) | [Zuger Woche](#)

Service

[Wetter](#) | [Newsletter Anmeldung](#) | [Verlag](#) | [Marktplatz](#) | [Leserreporter](#) | [ePaper](#) | [Home](#)

[Datenschutz](#) | [AGB](#) | [Impressum](#)